

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.

ADMINISTRACIÓN: idem, idem.

La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.

Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
 En id. id. trimestre 1'50 »
 En id. id. un año 6'00 »
 Pagando un año anticipado 5'00 »
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

LA CUARESMA

Nos hallamos en época de penitencia y recogimiento: los templos abren sus puertas para que justos y pecadores escuchen las eternas verdades que la voz autorizada de los misioneros y predicadores les recuerda; la Iglesia nos invita á que por unos días, siquiera por unas horas, entremos en cuentas con nuestra conciencia, y acudamos á purificarla á los pies del ministro de Cristo, puesto por su misericordia para absolver nuestras culpas, si las confesamos con verdadero dolor y arrepentimiento.

Los negocios, los quehaceres, las ocupaciones y demás disculpas, que el hombre busca para no contestar al llamamiento divino, sólo son necios pretextos con que se pretende encubrir la incredulidad ó la cobardía.

Si, la cobardía, porque, aunque apene el decirlo, existen muchos caballeros, que no cumplen los preceptos de la Iglesia porque les falta valor para afrontar la sonrisa, el comentario ó la broma del amigo inurbano y sin creencias, que se mofa de las prácticas piadosas, y un miedo afeinado y pueril les invade á la sola idea de que los compañeros de café ó casino les viesen arrodillados ante el confesionario ó en las gradas del cumplatorio.

Un día tras otro la guadaña de la muerte va segando vidas de parientes y amigos con rapidez que horroriza: verdaderamente igualitaria, no se detiene ni ante el magnate por cuyas venas corre la sangre de insignes antepasados, ni se desdén de penetrar en la humilde choza del pobre campesino, ni le infunde respeto el sabio cuyo nombre se pronuncia con veneración por el mundo, ni desprecia al ignorante, que carece hasta de los más rudimentarios conocimientos.

Todos mueren y después... la eternidad.

Si meditaran esa palabra, hermosa ó terrible según sea feliz ó desdichada, esas personas que son víctimas del respeto humano, seguramente despreciarían ese estúpido temor al que dirán y procurarían adquirir méritos para la otra vida.

Si el cuidado que se pasa y los trabajos que se realizan por lograr capital, honores y grandeza se pusiesen al servicio de la virtud y el bien, y preocupara la salvación siquiera tanto como conseguir un buen destino, otro muy distinto sería el aspecto del mundo.

El tiempo de Cuaresma es, acaso más que ninguno otro del año, propicio para que pensemos en lo que más nos interesa, en lo único que verdaderamente interesa, la salvación del alma, negocio á cuyo lado todos los demás se empequeñecen y eclipsan, como ante la luz del sol la de los demás astros.

Cuando tantas plumas se dedican á otros asuntos ó perjudiciales ó inútiles, yo considero la mía muy honrada dedicando las precedentes líneas á excitar á creyentes é incrédulos á que acudan estos días al templo á escuchar las verdades inmortales de nuestra fe sacrosanta, los unos para robustecer su piedad, los otros tal vez para sentir el golpe de la gracia que los hiera como en otro tiempo á Saulo y Agustín.

R. M. B.

EL PEDAZO DE PAN

(CUENTO)

El joven duque de Hardimont se encontraba en Aix, en Saboya, haciendo que tomase las aguas

su famosa yegua *Périchole*, que se había puesto asmática con el «calor y el frío» que había cogido en Derby.

Acababa de almorzar, cuando, echando una mirada distraída sobre el periódico, leyó en él la noticia del desastre de Rerchshoffen, en la guerra franco-prusiana.

Vació rápidamente el vaso de *chartreuse*, colocó la servilleta sobre la mesa del restaurant, dió orden á su ayuda de cámara de hacer las maletas, tomó dos horas después el exprés de París y corrió á la oficina de enganche á alistarse en un regimiento de línea.

Por esto es por lo que en los primeros días de noviembre de 1870, de vuelta en París, con su regimiento, que formaba parte del cuerpo de ejército mandado por Vinoy, Enrique de Hardimont, fusilero de la «tercera» del «segundo» y miembro del Jockey, estaba de guardia con su compañía ante el reducto de Hantes Bruyeres, posición apresuradamente fortificada y protegida por la artillería del fuerte de Ricetre.

El joven duque se mantenía inmóvil, con su chassepot terciado á la espalda, su kepis sobre los ojos, las manos entumecidas en los bolsillos del rojo pantalón y tiritando debajo de la pelleja de carnero.

De repente sintió que tenía hambre.

Puso una rodilla en tierra, y sacó del saco, apoyado junto á él en la pared, un gran pedazo de pan de munición; luego, como se le había perdido la navaja, le dió un mordisco y empezó á comer lentamente.

Pero después de algunos bocados no quiso más: el pan era duro y amargaba.

¡Y decir que hasta el reparto del día siguiente no lo habría tierno, y eso si la intendencia le daba la gana!

Vamos, que á veces el oficio era penosito.

Y para consuelo se le representaban ahora lo que él llamaba sus almuerzos higiénicos, cuando, al día siguiente de una cena algo demasiado succulenta, se sentaba frente á una ventana del piso bajo en el café inglés, y se hacía servir. ¿qué diré yo?, la menor friolera: una chuleta, huevos revueltos con puntas de espárragos, un par de pollos; y, cuando el encargado de los vinos, que conocía sus gustos, apoyaba sobre el mantel y destapaba con precaución una fina botella de rancio *leóville*, dulcemente reclinada en un canastillo; ¡cáspita! ¡cáspita! aquel era buen tiempo, ni más ni menos, y él no se acostumbraría jamás al pan de la miseria.

Y, en un momento de impaciencia, el joven arrojó al lodo el que le quedaba.

En el mismo momento salía un soldado de la taberna; se bajó, recogió el pedazo de pan, se alejó algunos pasos, le limpió con la manga de la levita, y se puso á devorarlo con ansia.

Enrique de Hardimont estaba ya avergonzado de lo que había hecho, y contemplaba con lástima al pobre diablo, que tan buen apetito demostraba.

Era un mozo alto y seco, de muy mal cuerpo, con ojos de calenturiento y barbas de hospitalario, y tan flaco que se le dibujaban los omóplatos bajo el paño de su raído capote.

—¿Parece que hay apetito, camarada?—dijo acercándose al soldado.

—Ya lo ves—respondió éste con la boca llena.

—Dispénsame, chico. Si hubiese sabido que podía gustarte, no lo hubiera tirado.

—Nada hay perdido ¡bah!—replicó el soldado.

—No tengo tantos ascos.

—No importa—dijo el aristócrata;—lo que he hecho no está bien, y me arrepiento; pero no quiero fornes de mí mal concepto y, como tengo cognac rancio en mi cantimplora..., ¡cauario! vamos á beber juntos un trago.

El soldado había acabado de comer el pan.

El duque y él bebieron un trago de aguardiente y quedaron amigos.

—¿Y tú te llamas?—preguntó el soldado.

—Hardimont—contestó el duque, suprimiendo el título y la partícula de...—¿y tú?

—Juan Victor... Acabo de ser alta en la compañía... Salgo de la ambulancia... Me hirieron en Chatillón. ¡Ah! ¡y qué bien se estaba en la ambulancia!; el enfermero nos daba buen caldo de caballo... Pero, como yo no tenía más que un arañazo, el Mayor me firmó la salida y me fastidió, porque ahora, vuelta á reventar de hambre... Porque, que me creas que no, camarero, ¡aquí, donde me ves, en toda mi vida se me ha quitado el hambre!...

El joven duque tenía buen corazón y, al escuchar aquella terrible queja, dicha por un hombre como él, por un soldado á quien el uniforme hacía su igual, se sintió profundamente conmovido.

Y fué bien para su sangre fría de dandi que el viento de la noche secase en sus ojos dos lágrimas que acababan de empañarlos.

—Juan Victor:—dijo—si salimos los dos con vida de esta espantosa guerra, nos volveremos á ver y espero serle útil. Pero, por de pronto, como en las avanzadas no hay más panadero que el cabo de servicio, y como mi ración de pan es doble de la que necesita mi poco apetito, quedamos en que la repartiremos como buenos camaradas; ¿no es verdad?

Los dos soldados se dieron un buen apretón de manos; luego, como la noche se acercaba y estaban fatigados de velas y alertas, entraron en la sala de la taberna donde una docena de colegas estaban tendidos sobre paja y echándose el uno al lado del otro, se durmieron profundamente.

A la media noche Juan Victor se despertó, probablemente con hambre; el viento había barrido las nubes, y un rayo de luna, que penetraba en la taberna por un agujero del techo, iluminaba la rubia y graciosa cabeza del duque, dormido como un Endimion; todavía enternecido ante la bondad de su camarada, Juan Victor le contemplaba con ingenua admiración, cuando el sargento del pelotón abrió la puerta y llamó á los cinco hombres que tenían que ir á relevar á los centinelas de la avanzada; el duque era uno de ellos, pero no se despertó al oír su nombre.

—¡Hardimont, arriba!—volvió á decir el sargento.

—Si lo permite usted mi sargento—dijo Juan Victor levantándose—yo haré por él el servicio. ¡Está durmiendo tan agusto!... y es mi camarada.

—Como tú quieras.

Partieron los cinco hombres, y continuaron los ronquidos.

Pero, á la media hora, se oyeron, en el silencio de la noche, tiros repetidos y muy cercanos.

En un momento se pusieron todos en pie; los soldados salieron de la taberna, andando con precaución, con el dedo en el gatillo del fusil, y mirando á lo lejos hacia el camino, iluminado por la luna.

—Pues, ¿qué hora es?—dijo el duque.—Yo estaba esta noche de servicio.

Y uno le contestó:

—Ha ido Juan Victor por usted.

En aquel momento se vió á un soldado que llegaba corriendo por el camino.

—¿Qué hay?—le preguntaron cuando se paró jadeando.
 —Los prusianos atacan... Hay que replegarnos al reducto.
 —¿Y los compañeros?
 —Ahí vienen... sólo ese pobre Juan Victor...
 —¿Qué?—exclamó el duque.
 —Una bala en la cabeza le ha dejado tieso... Ni siquiera ha dicho ¡ay!.

Una noche del invierno pasado, á eso de las dos de la mañana, salía el duque de Hardimont del Círculo con su vecino el conde Saulnes; acababa de perder algunos cientos de lúises, y tenía algo de jaqueca.

—Si quiere usted, Andrés—dijo á su compañero—nos volveremos á pie... Necesito tomar el aire...

—Como usted guste, querido, por más que el piso está infernal.

Despidieron sus coches, se subieron el cuello de los abrigos y bajaron hacia la Magdalena.

De pronto el duque hizo rodar una cosa en que había tropezado con la punta de su bota: era un mendrugo de pan manchado de barro.

Entonces, con gran estupefacción, M. de Saulnes vió que el duque de Hardimont recogía el pedazo de pan, le limpiaba cuidadosamente con el pañuelo de escudo bordado, y le colocaba sobre un banco del boulevard, á la luz de un farol de gas, donde se viese bien.

—¿Qué está usted haciendo?—dijo el conde echándose á reír.—¿Se ha vuelto usted loco?

—Es en recuerdo de un pobre hombre que murió por mí—respondió el duque—cuya voz temblaba ligeramente.—No os riáis, amigo mio, si no queréis disgustarme. FRANCISCO COPPÉE.

El Pan de San Antonio

MARZO—1909.

Se han recogido en los cepillos el día 13 de dicho mes 73 pesetas.

Distribución por la junta: Asilo de las Hermanitas 6; idem de niñas huérfanas 6; Conferencia de señoras 6; idem de caballeros 6; hospital 3'50; Casa de Caridad 3'50; Cocina Económica 3'50; para la Doctrina 12'50; para el culto del Santo una, y el resto para necesitados de la localidad.

Papeletas de gracias obtenidas:

San Antonio glorioso:

Os entrego 2'50 pesetas, que os tenía ofrecidas, por el favor que me habéis otorgado. Una devota.

Por una gracia obtenida, 0'10 de peseta para vuestros pobres. A. H.

Os envío 4 pesetas por un favor concedido. Vuestra devota María.

Os doy gracias por el favor recibido y una peseta para el pan de los pobres. J. S.

Os entrego 0'25 de peseta, que os ofrecí, por un favor recibido. Una devota.

Por una gracia obtenida os doy 0'50 de peseta para los pobres. Vuestra devota S. A.

Os doy las 10 pesetas ofrecidas por haberme concedido varios favores, poniendo á salvo parte no pequeña de mis intereses, y seguiré cumpliendo mis ofertas, si como espero seguiré favoreciéndome. F. I. M.

Os entregamos las 5 pesetas ofrecidas, por el favor, que nos habéis concedido. Vuestras devotas M. J. S.

Os doy 25 pesetas para el pan de vuestros pobres por haberme concedido la gracia que os pedí. Vuestro devoto X.

ENSEÑAN LA OREJA

Dicen muchos que las personas de baja estofa, sin principios de urbanidad ni cultura, pero que han «hecho cuartos» y que el buen sentido español llama «adineradas», al fin y al cabo «enseñan la oreja».

Lo mismo he pensado yo de los liberales.

Y, si no, vamos á ver.

Dice un periódico:

«El comité de la Federación de panaderos de España se queja de que en muchas poblaciones no se cumple el descanso semanal en esa industria; es verdad que es más difícil vigilar su cumplimiento que el del descanso dominical, etc.»

Todo esto se sabía ya, y también era bien sabido que en muchas poblaciones de España no se cumplen bien cumplidas más de las leyes rentísticas, ó, dicho en otros términos, la ineludible ley de pagar al Estado las contribuciones, pues, en cuanto á los arbitrios de los Ayuntamientos,

el caciquismo y los votos para uno ú otro partido liberal imperan de lo lindo y hacen prodigios.

De modo que hay operarios, que, sin estar exceptuados del trabajo por la ley religiosa, se figuran que no tienen que ver nada con el precepto evangélico de «Santificar las fiestas y abstenerse en ellas de obras serviles», sino que con tener algún descanso en la semana, sea cualquier día, menos domingo, se creen tener bastante.

Es claro que la ley del descanso dominical para nada ha tenido en cuenta el precepto á que estamos obligados todos los cristianos; es tan sólo ley material que mira por los cuerpos sin alma, de modo que para dicha ley no hay almas obligadas á cumplir un precepto, sino únicamente cuerpos que necesitan descanso.

¡Vea usted cómo esa ley nos reduce á todos á la condición de bestias!!

¡¡Qué horror!!

Esto es sumamente doloroso; el Estado ateo y materialista puramente no puede dar otro fruto; otra cosa sería «pedir peras al olmo».

No hay que dar vuelta á la hoja:

«El Estado no es católico ni protestante».

Así lo han dicho y..... punto.

Y así va ello de lumbro en lumbro y de mal en peor, hasta que nos hundamos todos, y sálvese el que pueda. H. DE C. Y N.

LAS LANAS

En la feria de lanas celebrada en Bristol la asistencia ha sido menos numerosa que de costumbre, así en lo que se refiere al número de compradores, como al de vendedores; sin embargo, los precios han estado muy firmes, y se han tratado buenos negocios, especialmente en lanas de pieles á precios frecuentemente en alza sobre las cotizaciones anteriores; las clases comunes, poco vendidas.

En el Havre se han cotizado balas Buenos Aires, en sucio, los 100 kilos, á 172'50 francos, tendencia encalmada; lanas cruzadas Plata, los 100 kilos, á 203, con tendencia también encalmada.

En Roubaix Tourcoing, el precio ha sido de 5'72 francos kilo, tendencia encalmada.

En Amberes, peinadas alemanas, contrato B, á 5'67 francos kilo, tendencia sostenida.

En Ledesma siguen precios nominales, que son 40 reales para la lana blanca sucia y 46 para la negra.

En Peñaranda de Bracamonte están algo paralizadas las compras, siendo los precios de 65 reales arroba blanca sucia; de 50 la negra; de 110 blanca lavada.

En Migueláñez (Segovia) hay muy poca lana, y sin demanda.

En Saldaña (Palencia) se cotiza la lana blanca sucia á 56 reales arroba; lavada á 120.

En Don Benito (Badajoz) lana fina negra de 70 á 72 reales arroba; blanca de 60 á 64; basta blanca de 56 á 58.

LA MANIFESTACIÓN DE SOL

Sol y Ortega, el republicano que debe su acta al conde de Romanones, está desoladísimo.

Su famosa manifestación está en vías de ser formidable fracaso.

No llama á casa medianamente acomodada que no le den con la puerta en las narices.

Todo quedará reducido, según vemos en la Prensa que no pertenece al *trust*, á un espléndido desfile de golfos y de perjudicados con leyes de la Cierva.

Para consolar al señor Sol, que no sabe dónde colocar el gorro de payaso con que le pintan siempre los periódicos catalanes, se le ocurre á nuestro estimado compañero *El Correo Español* un procedimiento eficazísimo.

Dice así:

Con que el senador por Guadalajara, y á la vez diputado por Barcelona, invite á todos los descontentos, á todos los agraviados, á todos los que tengan que manifestar algún resentimiento contra el Gobierno del señor Maura, ya tiene tela de sobra el señor Sol y Ortega.

Y si no, vamos á cuentas:

En Madrid hay 4.000 tabernas.

Pues con que asistan los 4.000 taberneros, acompañados de un dependiente y con dos parroquianos, asiduos concurrentes á su templo, resulta que sólo por este lado puede reunir 16.000 manifestantes.

Que no es moco de pavo.

Sume á estos:

Los empresarios de teatros con cómicos, músicos y danzantes, incluso el cuerpo coreográfico. Los cafeteros que no estén conformes con la hora de cerrar sus establecimientos.

Los cuadrilleros del *santo oficio* de timar y dar el pego.

Y los cientos de golfos que hay en Madrid, políticos aburridos y protestantes del cabrerismo, y ya tiene el señor Sol y Ortega una manifestación mayor que la que celebran los ingleses en «Trafalgar Square».

Que otra cosa no habrá en Madrid.

Pero manifestantes de cierto género, de sobra.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria del 25 de marzo de 1909

Principia á las once y doce minutos de la mañana, presidiendo el señor Muñoz y asistiendo los señores Galindo, Zúñiga, Agero, Iñiguez, Gómez-Rodulfo, Moreno, Corrales y Rodríguez.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

No hay más que la siguiente exposición:

Al Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad.

Excmo. Sr.

Sentida desde hace mucho tiempo la necesidad de poner en directa y fácil comunicación con la estación ferroviaria la mitad occidental de esta ciudad, han sido varios los intentos realizados para conseguirlo, aunque por desgracia sin éxito.

No deben, sin embargo, los fracasos anteriores desalentar á los que acometieron la empresa, sino más bien moverles á intentarla de nuevo ahora que para lograr su realización se presenta coyuntura en extremo favorable.

Proyectada la construcción, con fondos del Estado y de la provincia y al amparo de la ley de caminos vecinales, de uno que, partiendo de la carretera de Cáceres, en las proximidades de la estación, termine en la de Ciudad-Rodrigo, parece ser que se trata de que dicho camino sea una á manera de ronda que sin penetrar en la población la rodee por la parte Oeste.

Si semejante trazado prosperase, nada ganarían con ello los intereses generales de la ciudad, ya que sólo por sus afueras pasarían cuantos de la Sierra de Francia vinieran á tomar el tren y además seguiría dándose el triste caso de que la mitad de Béjar, precisamente aquella donde está más condensada la vida comercial, teniendo enfrente y casi tocándola con las manos la estación del ferrocarril, siga careciendo de una comunicación directa con ésta, cuando tan fácil sería dársela, haciendo que en el proyectado camino fuera un punto obligado de su trazado nuestra Plaza Mayor.

Se trata, excelentísimo señor, de algo que afecta no á los intereses particulares, sino á los generales de la población, y no es por lo tanto importuno pedir su intervención á quien siempre dió pruebas de estar dispuesto á defenderlos.

Por todo lo expuesto, los que suscriben ruegan á V. E. respetuosamente que realice, en la forma y donde más conveniente le parezca, las gestiones que sean precisas para que el camino vecinal en proyecto satisfaga las necesidades antes expuestas.

Gracia que esperan de V. E. cuya vida guarde Dios muchos años.

Béjar 15 de marzo de 1909.

(Siguen dos pliegos de firmas.)

El alcalde dice que el Ayuntamiento está tan interesado como los exponentes en que el camino vecinal de unión de las carreteras de Extremadura y Sequeros pase por la plaza; que al ingeniero señor Sacristán, que vino á hacer los estudios de campo para el trazado del mismo, le acompañó una comisión de la corporación municipal; que dicho ingeniero puso de su parte lo que pudo para complacer á la expresada comisión, en cuanto á trazar por la plaza el repelido camino, pero vió que para ello existían grandes dificultades; que para ese camino sólo hay concedidos dos kilómetros y 10.000 pesetas para la construcción de ellos; que, según dijo el mencionado ingeniero, para llevarle por la plaza, para lo cual habría que ir primero con él hasta la Antigua y hacer importantes obras de desmonte, relleno y contención, se necesitaban más de 3.000 metros y de 25 á 30.000 pesetas, y que,—esto lo dice el alcalde—siendo de cuenta del Ayuntamiento la expropia-

ción de terrenos, que precise el camino mentado, el que pasase por la plaza le sería mucho más costoso que el que vaya por la plazuela de la Antigua, que es por donde lo ha trazado el referido ingeniero.

Hablan sobre el asunto varios señores y se acuerda gestionar la concesión de otro camino, que una con el tan repetido la plaza.

Comisiones:

Beneficencia expone que dió 7'50 pesetas á un vecino enfermo y necesitado para ir á Salamanca y 10 á otro para ir á Madrid.

Bien

Obras que está concluido el entarimado del local en construcción para escuelas de la Corredera y que se pueden arrendar las bodegas del mismo.

El señor Muñoz advierte que ha ofrecido dicho local para lo que dirá luego.

Las demás comisiones nada.

El alcalde lee una carta del ministerio de Instrucción pública, recibida por el diputado á Cortes señor Olleros, en la que se le dice que la petición, elevada recientemente, de subvención á este Ayuntamiento, con destino á las enseñanzas no oficiales de nuestra Escuela de Industrias, se tendrá en cuenta al examinar el expediente general de subvenciones del ministerio mencionado.

S. E. se entera.

El propio señor Muñoz manifiesta que esta semana ha estado aquí el capitán del regimiento de ingenieros de guarnición en Valladolid, D. Victor Sanz Martín, á enterarse de los terrenos ofrecidos por nuestro Ayuntamiento para prácticas del regimiento citado; que ha visto, acompañado del que habla, las Bañaduras y Llano Alto; que las Bañaduras altas le han parecido excelentes para el fin susodicho, por su terreno ondulado, de la extensión, unas 80 hectáreas, que necesita; por su proximidad al río, y porque se puede fácilmente hacer que por allí baje el arroyo del Bosque, y por estar cerca de la población, y que informará proponiendo que las referidas prácticas se realicen en Béjar, cuyas condiciones para estancia del regimiento á que pertenece le han satisfecho sobre manera.

El alcalde añade que le enseñó el cuartel del Palacio, el cual le gustó mucho, y le ofreció para depósito de material el edificio en construcción en el Paseo de la Cruz, que también le agradó, por estar tan próximo como está al campo ofrecido para maniobras.

El antedicho capitán dijo que vendrá, además, dentro de unos días, el teniente coronel jefe de estudios del mismo regimiento á ver los terrenos expresados; que el capitán general de Valladolid propondrá y que el ministro de la Guerra resolverá en definitiva dónde se han de realizar las repetidas prácticas.

Se habla largamente del asunto y se acuerda trabajar, incluso yendo una comisión á Valladolid, para que venga el regimiento referido.

El alcalde anuncia que el domingo próximo se revisarán expedientes de quintas.

S. E. se entera.

El señor Gómez-Rodulfo pide un mes de licencia.

Concedido.

Se acuerda que durante él le sustituya en el cargo de regidor síndico el señor Moreno.

La sesión se levanta á las doce.

Sueltos y Noticias

El jueves 25 del corriente, á las diez de la mañana, entró en esta ciudad la «Tuna escolar salmantina», siendo recibida con inusitadas muestras de entusiasmo.

Las noticias referentes á su estancia en Béjar y las relacionadas con la misma, que pudiéramos dar en este periódico, las conoce la mayoría de nuestros lectores.

Lamentamos que la «Tuna» no haya dejado su venida para Pascua de Resurrección ó más adelante.

Así no hubieran ocurrido en nuestro amado pueblo, ciertamente no acostumbrado á ellas, las profanaciones, que en él estos días ha habido, del santo tiempo de Cuaresma, en que nos encontramos.

Esta noche dará principio en la iglesia de Santa María el acostumbrado septenario á N.ª S.ª de las Angustias.

Se cantarán devotos cánticos y mañana habrá

sermón que predicará D. Bernardo García.

El día 2 del próximo abril, *Viernes de Dolores*, á las nueve de la mañana, fiesta, en la que predicará D. Laureano Hernández.

En el Centro Social no habrá conferencia hasta el día 4 del próximo mes de abril.

La de ese día la dará D. Ramón Pérez Crespo y versará sobre «El alcoholismo».

D. Ramiro Arroyo hablará en la misma sociedad, el día 18 del mes susodicho, sobre «El deber».

El domingo de Pascua de Resurrección habrá en la sociedad repetida concierto de flauta, violín y piano, y representación teatral.

El Apostolado de la Oración, establecido en la iglesia de las Hermanitas, tendrá en la misma, el día 2 de abril próximo, *primer viernes de mes*, los cultos siguientes:

A las siete de la mañana misa de comunión general, además de la cual habrá otras dos también rezadas.

Por la tarde, á las tres, ejercicio de costumbre, con sermón por un Padre Franciscano.

La junta de celadoras á las dos y media.

Habrán confesores el día 1.º desde las tres y media de la tarde y el día 2 desde las seis de la mañana.

El día 22 del corriente contrajeron matrimonio, en la iglesia del Salvador, la distinguida señorita Sofía Izquierdo y el teniente de este destacamento de infantería de Toledo, D. Andrés Sánchez, dándoles la bendición nupcial el señor cura párroco de Berrocal de Salvierra y siendo padrinos D. Juan y doña Petra Sánchez, hermanos del novio.

Enhorabuena, extensiva á sus respectivas familias, á los nuevos cónyuges y que el Señor les conceda abundantes gracias para cumplir los deberes de su estado.

El día 2 del próximo abril, *primer viernes de mes*, habrá en la iglesia de Santa María misas rezadas á las seis y á las siete.

El ejercicio mensual el domingo inmediato al anochecer, con sermón á cargo del señor cura ecónomo de dicha iglesia.

El martes falleció en esta ciudad el cartero Ramón Téllez Arroyo, á la edad de 43 años.

Encomiéndenle á Dios nuestros lectores y reciba su familia nuestro pésame sentido.

Mañana, á las tres de la tarde, en la iglesia de las Hermanitas, junta de la Venerable Orden Tercera de San Francisco.

Habrá plática como de costumbre.

El juicio, que estaba anunciado que se celebraría en esta ciudad ayer, se suspendió, según hemos oído, por enfermedad de dos señores magistrados.

Mañana, á las nueve, habrá misa rezada en la iglesia de las Hermanitas.

Se nos ruega la inserción de la siguiente noticia:

La sociedad titulada «Benéfica Bejarana» ha distribuido 800 bonos para raciones de la Cocina Económica, importantes 120 pesetas, entre las Federaciones obreras, los individuos pertenecientes á dicha sociedad y el director de LA VICTORIA, para que éstos los entreguen á personas necesitadas.

Además la sociedad repetida ha enviado 20 bonos á los presos de la cárcel.

Hoy ha contraído matrimonio en Trujillo nuestro paisano el joven industrial D. José Gómez-Rodulfo López con la distinguida señorita Carmen la Calle, apadrinando á los contrayentes D. Eduardo Cid y doña Rufina Gómez Rodulfo-López, hermanos del novio.

Enviamos nuestra felicitación, extensiva á sus familias respectivas, á los nuevos cónyuges y les deseamos abundantes gracias del Cielo para cumplir los deberes que su estado les impone.

**ANÁLISIS CLÍNICOS
DR. T. ZÚÑIGA SÁNCHEZ-CERRUDO
farmacéutico**

CALLE DE SEVILLA, 4 Y 6. 3.º-MADRID

Hemos recibido atenta invitación, que agradecemos sinceramente, del presidente del Casino de Obreros, para asistir á la conferencia, que dará

mañana por la noche en el mismo, sobre el tema «Influencia de las modernas leyes del trabajo sobre la higiene», D. José González Castro, inspector del trabajo en esta provincia.

Asistiremos, Dios mediante.

Se nos ruega la inserción de la noticia que sigue:

«La Tuna escolar salmantina» ha dejado en esta ciudad 100 pesetas para que se distribuyan de la manera siguiente: 50 para la Casa de Caridad, 35 para la Cocina Económica y 15 para la Cárcel.

Se arrienda

el piso segundo de la casa núm. 56 de la calle de Sánchez Ocaña.

Tiene espaciosas habitaciones empapeladas y galería de cristales al Mediodía.

Informará D. Rufino Agero, Puerta de Avila, 20.

También han fallecido en nuestra ciudad, desde el día 20 del corriente hasta hoy:

Basilio Sánchez Hernández, casado, de 31 años; Pelonia López Domínguez, viuda, de 90; Valentina García Alvarez, viuda, de 69; Josefa Iglesias Hernández, viuda, de 69, y Angel Benito Rodríguez, casado, de 66.—R. I. P.

Además, los niños María del Carmen Solís González, de 3 años, y Victoriano García y García, de un día.

Dijimos que en esta semana repetirían las lluvias y «probablemente» la nieve.

Y, en cuanto á la primera parte, ese nuestro pronóstico se ha cumplido.

De nuevo lloverá en la semana próxima, lo cual no «empece» para que en ella tengamos días más ó menos despejados.

PASATIEMPOS

CHARADA

De viento *segunda-prima*,
no en la tierra la *dos-tres*;
¿juzgas *dos-dos* ser mi tono?
ahí le tienes ¿no le ves?

X. X.

RÁPIDAS

I

Entre dos proposiciones colocar nombre de varón para que resulte el de un rey.

II

Entre dos letras colocar nota musical para que resulte nombre sustantivo.

Sinapis.

III

En medio de un pueblo de España colocar una vocal para que resulte un río.

Roape.

JEROGLÍFICOS

I

OR

Persona de salud

Himkof.

II

Río O nota musical

Pulgarcito.

APÓCOPE

O O O O O

Sustituir estos ceros por letras de modo que se lea tiempo de verbo y que, apocopando, ó suprimiendo letras, resulte consonante en plural, medida de tiempo, tiempo de verbo y consonante.

Oglethorpe.

PROBLEMA

Un avaro se entretenía todos los días formando diferentes montoncitos con las monedas, que constituían su tesoro, y siempre le sobraba alguna.

Un día, que las reunió de 4 en 4, le sobraron 3; otro, que lo hizo de 8 en 8, le restaron 7; al siguiente de 5 en 5, y le quedaron 2 y, cuando de 11 en 11, le restaron 8.

Se desea saber cuántas monedas constituían el tesoro del avaro.

Pulgarcito.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCION DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO

Mansilla, 35. BÉJAR

“LA ELECTRICIDAD,”

Instalaciones eléctricas completas (maquinaria y material) —Electromotores.—Tracción.—Turbinas.—Máquinas de vapor.—Hidráulica (bombas, sifones, norias, pozos artesianos, canalización). —Molinos.—Fábricas de harinas.—Panaderías (amasadoras, hornos).--Mecánica general.--Piezas sueltas y reparaciones.

Motores de gas pobre “OTTO-STOCKPORT,”

los más sólidos—los más perfectos—los más económicos.

ESTUDIOS, PROYECTOS, PRESUPUESTOS, Y CATALOGOS GRATIS

REPRESENTANTE: JUAN APARICIO Béjar, (Plaza Mayor, 3 y 4)

Comercio de López y Rodríguez

El encargado de compras de esta importante y acreditada casa ha salido para Barcelona y otros centros productores con objeto de adquirir de lo más nuevo para la próxima época de verano.

No retiramos los muchos géneros, que en saldo estamos realizando, pero prevenimos al público que, cuando el encargado de compras regrese,

REGALAREMOS

la mayor parte de los artículos.

Ya nos avisa que por este precio hemos de poder vender.

GRAN BARATO

ANTIGUA CASA DE GALINDO

DISPONIBLE

RELOJERÍA Y FÁBRICA DE SELLOS

DE

ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN

Sello oficial para franquicia, conforme al R. D. inserto en la Gaceta del 23 de septiembre.

A 22 pesetas en bronce, y 6'25 en cauchout

Al hacer los pedidos, envíese la inscripción muy clara, el importe y la dirección de la persona á quien haya de mandarse el paquete.

Los envíos por correo, certificados, cincuenta céntimos de peseta.

Los sellos de esta casa duran muchísimo y son de gran perfección.

46, Sánchez Ocaña, 46.—BEJAR.

NUEVO ALMACEN DE CURTIDOS

—DE—

Esteban Esteban Bonzález

Mayor de Pardiñas, 14.—Béjar

En este nuevo almacén se ha recibido un gran surtido en cortes de botas de todos los modelos, como también pieles de diferentes clases, charoles, calcutas. etc., y útiles para zapateros.

Precios muy aceptables.

Visitad esta tienda y os convenceréis.

NO CONFUNDIRSE: MAYOR DE PARDIÑAS, 14, FRENTE Á LA FERRETERÍA DE D. TOMÁS HERNÁNDEZ

EL NUEVO Y YA ACREDITADO

centro de consulta y reclamaciones en asuntos ferroviarios á cargo de

Ezequiel Moreno

admite para detasa todos los recibos de portes que se le entreguen.

PLAZUELA DE LA PUERTA DE AVILA, BÉJAR

ENSEÑANZA TEÓRICO-PRÁCTICA

de la teneduría de libros por partida doble, contabilidad comercial, industrial, bancaria y de empresas.

Aritmética y cálculo mercantil.

Para detalles y honorarios dirigirse á

JUAN TEIXIDOR JUGO, Plaza mayor, BÉJAR



PRODUCTOS FOTOGRAFICOS «AGFA»

Son los mejores de los conocidos hasta el dia; compiten con ventaja con las más antiguas y acreditadas marcas.

Remito gratis y franco la FOTO-GUIA, libro útil para aficionados y fotógrafos.

De venta en la librería de

PABLO ENRIQUEZ

SI QUERÉIS TOMAR CHOCOLATE

esmeradamente elaborado á piedra en vuestra propia casa y que resulte al precio que gustéis, avisad á JULIÁN GRANADO, Mayor de Pardiñas, núm. 78

Provincia de _____

Sr. D. _____